
考評局：近萬五人「上訴」覆核成績

民記工聯見財爺 獻23招安民心
盼政府解決深層次矛盾 陳茂波：設法解決困局

特首宴商會代表：盡一切努力處理社會紛爭
香港文匯報訊（記者 文森）行政長
官林鄭月娥昨日中午在禮賓府宴請國際
和本地商會代表，就香港面對的挑戰和
機遇交換意見，務求為今年的《施政報
告》制訂更切合社會需要的政策措施。
林鄭月娥說受中美貿易摩擦及其他外
圍不穩定因素影響，本港經濟動力近月
轉弱，本年首季增長只有0.6%，第二

季以至全年經濟增長亦未許
樂觀。她

說特區政府一直密切留意本港和環球的
經濟情況，並與商界保持緊密聯繫，包
括香港眾多的中小企，了解它們的需
要。她表示特區政府將會適時推出措
施，協助企業應對經濟下行風險。
林鄭月娥亦表示近月社會的紛爭不利

香港向前發展，她會盡一切努力處理。
她強調法治是香港賴以成功的基石，而
暴力不能解決任何問題，希望各界一同
維護香港的法治精神。她說大家要對香

港未來保持信心，深信在

各界同心協力下，香港定能在困境中找
到機遇。
多年以來，行政長官發表《施政報

告》後都會應商會邀請出席聯席午餐
會，介紹《施政報告》的新措施和回答
提問。
為感謝商界多年來的支持和聆聽他們

對未來一份《施政報告》的意見，她今
年首次在禮賓府為商會代表設宴，各主
要商會的領導或高層代表均有出席，共
40多人。
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民建聯11建議措施
．發放額外1個月高齡津貼、長者生活津
貼、傷殘津貼金額、綜援、低收入在
職家庭津貼等社會福利資助

．全港幼稚園及中小學生一次過發放
2,500元開學津貼

．寬免公屋租金2個月

．為合資格領取長者醫療券的長者額外
再提供一次性1,000元金額

．寬免2019/20年度四季差餉，每戶每
季上限2,500元

．增加本年度寬免薪俸稅及利得稅限額

．一次過提供電費及水費補貼

．豁免商業的相關牌照費用

．為全港新鮮豬肉零售檔戶提供每月
2,000元為期半年的特別資助

．將「樓宇更新大行動2.0」的支援對象
擴展至30年或以上的舊樓業主

．設立由區議會主導的4億元「社區環境
衛生改善基金」

工聯會12建議措施
．為每個學童派發開學書簿津貼2,000元

．下調交通費用補貼計劃400元門檻至200元

．再次推出電費補貼計劃

．推出公屋免租1個月的措施

．重新發放「非公屋、非綜援的低收入住戶一
次過生活津貼」

．增發1個月綜援金、長者生活津貼、生果金
及傷殘津貼

．豁免旅遊業、飲食業及零售業的相關牌照費

．豁免及減收導遊的培訓費和續牌費用，開辦
增值培訓課程

．減免商用車輛的牌費，減免過海隧道以及政
府隧橋收費

．豁免小販牌照費及公共街市租金

．鼓勵工程項目興建及加快施工，增加住宅單
位興建

．為生鮮肉食行業(生豬業)設立特殊情況失業
基金、為零售檔舖提供租金津貼等

民建聯提出11項建議，包括發放額外1個月
社會福利資助、一次過發放2,500元開學

津貼、寬免公屋租金2個月等。

李慧琼：對經濟有正面影響
民建聯主席李慧琼表示，陳茂波雖然未有即

時作出回應，但他亦承認經濟情況令人擔憂。
李慧琼又指，紓困措施是「金融手段」，對
經濟有正面影響，調整力度要按照預期經濟狀況
而定，在公佈《財政預算案》前，不排除會再次
提出相關紓困措施。她希望政府提出解決當前問
題的方法，以及解決一直存在的深層次矛盾。
工聯會則提出12項民生及「保就業」措施，

包括為每個學童派發開學書簿津貼2,000元、
下調交通費用補貼計劃門檻、再次推出電費補

貼計劃等。

麥美娟冀短期落實解困局
工聯會立法會議員麥美娟指，香港現時經濟
持續低迷，本港第一季經濟增長率只有0.6%，
情況多年未見，預料第二季數字亦不樂觀，認為
有關紓緩措施應在《財政預算案》前公佈及執
行，不容許再推遲下去，因市民「捱唔到」。工
聯會期望陳茂波可在短期內公佈具體、務實的民
生措施，緩解當前的困局，令香港重回經濟正
軌，保障市民就業及社會的民生需要。
與工聯會會晤結束後，財政司司長陳茂波表

示，明白現時香港社會狀況對基層市民的影
響，會設法解決困局，但他未有說明具體操作
措施。

香港文匯報訊（記者

林花雨）香港近期發生

的一連串暴力衝擊事

件，也打擊了經濟民

生，打工仔生計受到影

響。民建聯及工聯會昨

日分別約見財政司司長

陳茂波，共計提出23項

建議，期望政府能在短

期內推一次性的紓困措

施，以安民心。

■民建聯向財政司司長提出額外一次性紓困措施建議。 ■工聯會約見陳茂波要求緊急制定措施應對經濟惡化。

香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）文憑試早前放榜，部
分成績未如理想者會「上訴」申請覆核成績。考評局昨公
佈，今年共有14,896名考生申請積分覆核或重閱答卷，佔
總考生人數的27.3%，較去年的26.3%略增。當中絕大多
數為申請重閱答卷，佔31,252個科次，另有171個科次為
申請積分覆核。
覆核結果暫定於8月7日公佈，學校考生經學校派發覆
核成績結果通知書，自修生及夜校考生可登入香港中學文
憑考試網上服務的個人賬戶查看覆核結果。考評局並同時
將成績獲提升的考生名單通知大學聯合招生處、有關的大
專院校及教育局。

香港文匯報訊（實習記者 魏可
楓）香港迪士尼去年推出一位「港
產」新星──「Duffy與好友」系
列中的人物「Cookie」，深受遊客
歡迎，更有旅客專門為「Cookie」
到港，帶動迪士尼樂園的商品銷售
及收入較去年同期上升兩成。
由香港迪士尼團隊設計構思的人
物「Cookie」，特別受亞洲旅客愛

戴，以台灣、日本遊客最明顯。
不少該系列商品是香港迪士尼

獨有，「Duffy與好友」系列商品
由最初20款增加至現時最多有近
500款，當中超過八成半為香港迪
士尼獨家商品，以吸引海外遊客
到港，刺激本港旅遊及零售業發
展。
另外，由於可以在「Duffy與好

友」的帽子上面刻上自己的名字，
亦吸引不少年輕及海外遊客，希望
在香港迪士尼樂園創造獨特的體
驗。這項個人化的服務非常受歡
迎，樂園每日會派約200個籌，限
量製作。今年夏天，香港迪士尼獨
家推出「Duffy 與好友」「Happy
Music Gathering」系列及十四周年
紀念系列商品。

港星「Cookie」吸客 迪園銷售增兩成

■香港迪士尼樂園商品總監林齊娟Mary與
Cookie系列商品。

香港文匯報實習記者魏可楓 攝

粵港澳簽灣區空域協同發展書
三
地
海
關
會
議
打
擊
跨
境
侵
權

香港文匯報訊（記者 文
森）運輸及房屋局局長陳帆昨
日下午在政府總部與中國民航
局副局長呂爾學會面，就粵港
澳大灣區航空發展等事宜交換
意見。在陳帆及呂爾學見證
下，中國民航局空管局局長車
進軍、香港民航處處長李天柱
和澳門民航局局長陳穎雄簽署
《粵港澳大灣區空域協同發展
三方協定書》。三方經過充分
友好協商，同意在符合《基本
法》及各自的法律法規的原則
下，鼓勵大灣區航空業界技術
交流、人才培訓合作及課程認
證，以及繼續引進新科研技
術、空管數據平台和推動多層
次人員互動等。
三方亦將於8月1日在澳門
簽署《加強航空安保協作安
排》，以推動三地在航空安
保的資訊溝通和技術交流，
共同提升航空安保能力水
平，保障民用航空安全。

陳帆：提升港地位促灣區互動
陳帆表示，《粵港澳大灣
區發展規劃綱要》提出要以

建設世界級機場群為目標，
鞏固提升香港國際航空樞紐
地位，並推進大灣區城市之
間的良性互動。
他指出大灣區有三個不同民

航單位，而民航人才亦有各種
不同經驗，非常值得相互學
習，合力進一步提升大灣區民
航業至全球一流水平。大灣區
人口密集、經濟活動頻繁、機
場位置集中及流量巨大，航空
發展保持高速增長。香港現時
正全力推進香港國際機場三跑
道系統建設工作，他相信透過
多方交流和合作，區內機場必

然可以攜手推進發展，互惠共
贏。
呂爾學表示近年內地與港

澳的航空運輸持續快速發
展，三方保持緊密聯繫和默
契合作，為粵港澳大灣區民
航安全順暢運行奠定了堅實
的基礎。今年出台的《粵港
澳大灣區發展規劃綱要》為
民航發展帶來新機遇和挑
戰。內地和港澳會繼續鞏固
深化交流和合作，探索務實
有效的做法，形成協同、高
效的格局，以共同建造具國
際影響力的臨空經濟帶。

香港文匯報訊（記者 文森）第一次粵港澳海
關知識產權執法合作會議前日及昨日在香港舉
行，會議由香港海關助理關長（情報及調查）吳
潔貞主持。國家海關總署廣東分署副主任劉紅和
澳門海關助理關長周見靄分別率領代表團來港出
席會議。
在會議上，粵港澳三地海關就保護知識產權的

執法及策略交流意見和分享經驗，並就加強知識
產權執法協作進行深入討論。三地海關均同意以
現有粵港、粵澳及港澳合作機制為基礎，完善知
識產權案件跨境協作，以強化三地打擊跨境侵權
罪行的執法效能。
此外，代表團亦參觀了一間位於青衣的快件物

流中心，了解香港海關就快遞郵件的監管和執法
工作，以及與業界的緊密合作夥伴關係。
香港海關會一如既往，繼續致力維護知識產權

擁有人的權益，竭力打擊侵權行為。

香 港 文 匯
報訊（記者
費小燁）香港
今年出現多宗
大鼠戊型肝炎
個案，去年九
龍西的鼠患指
數位居全港之
首，不少公共屋邨鼠患問題嚴重。自今年6月
起，房委會展開「夏日清潔行動」，在所有屋邨
加強清潔及防治蟲鼠，同時在21個重點屋邨進
行額外措施，但民建聯立法會議員鄭泳舜批評為
期3個月的清潔行動只動用1,400萬元，平均每
個屋邨只有70萬元撥款，是杯水車薪。他昨日
聯同多名民建聯九龍西區議員及社區幹事約見房
署副署長黃麗冰，促請房署增加撥款，同時擴大
實施額外措施的重點屋邨數目。
鄭泳舜於會後引述房署代表介紹了全城清潔行

動實施兩個多月及「夏日清潔行動」實施一個多
月以來的措施，民建聯一方則反映九西多個公共
屋邨出現的衛生問題，例如貼近街市的屋邨大廈
鼠患特別嚴重、鼠檔不夠、部分屋邨垃圾處理不
周及出現蝨患等情況。
為此，民建聯向房署提出一系列訴求，包括增

加撥款及擴大實施額外清潔行動措施的公共屋邨
數目；增加房署人手及撥款等資源，持續推行加強防治蟲
鼠的措施；檢視所有屋邨的防鼠裝置運作成效；定期派駐
分區滅蟲專家，就選定的公共屋邨防止蚊蟲策略提交改善
方案；成立社區環境衛生改善基金；及定期向立法會和區
議會匯報清潔行動成果等。
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■鄭泳舜促請房署增加清潔撥款。

■林鄭月娥
在禮賓府宴
請國際和本
地 商 會 代
表。

■《粵港澳大灣區空域協同發展三方協定書》簽署儀式。

■第一次粵港澳海關知識產權執法合作會議在香
港舉行。


